

## タウンミーティング記録 未来に向けて 今、ここから

日 時 令和6年12月14日(土) 午後2時～3時30分  
場 所 丸山集会所（丸山自治会）  
参加者 28人



### 主な意見等

参加者 一戸建ての貸家が隣接地に7件できました。集積所にネットはあるのですが、カラスのいたずらでごみが散乱し、風向きによって家に飛んできてしまうことが何度かありました。その貸家の住民は自治会には入っていません。貸家の集積所にゴミボックスを設置していただきたいのですが、大家さんに市役所から要望していただけないでしょうか。

市長 ボックスの設置についてはわかりませんが、担当課から大家さんに連絡をし、管理を徹底するように伝えます。隣接地など、お付き合い上で伝えにくい要望については市役所にご相談いただければ、市役所が代わってお伝えしていきたいと思えます。

参加者 亀久保小学校の近くの桜の木が植えてある公園施設がありますが、落ち葉が道路に散らばるので、時々落ち葉を片付けていただきたいです。公園の桜の木が植えてあるところが高くなっているため、雨が降ると水が流れてきて歩道に溜まりやすくなっています。一度、職員の方に確認していただき雨水が流れてこないように直していただきたいのですが、まだ流れてくる水があります。小学生の通学路で、水

が溜まらないように縁石に穴を2つほど付けていただいたのですが、できれば水がはけるようにもう一つ縁石に穴を付けていただきたいです。

市長 本来、縁石の内側の水は宅地内浸透とあって、道路には流さないのが原則です。公園でも民家でも敷地内に浸透させるのが原則ですが、流れてきてしまうものもあります。かつては住宅内の雨水を道路に流しても大丈夫でしたが、法律が変わり現在は、住宅の敷地内に吸い込ませることで大雨の際の川の増水を防いでいます。ご指摘いただいたところについては落ち葉の件と合わせて、確認して改善するようにしていきたいと思います。

参加者 駒西小学校でグラウンドゴルフを楽しんでいます。トイレを洋式に直していただき、とてもきれいになったのですが、できればトイレの建物自体も綺麗にしていきたいです。

市長 トイレの建物については、まずは中が綺麗になりましたので、ご納得ご理解いただければと思います。

参加者 線路脇に住んでいるのですが、ここ1年くらい家の揺れが酷いです。去年までは半年に1度くらい夜中に砂利を入れに来ていましたが、最近は砂利を入れに来ていないようです。川越方面へ向かう急行が通るとさらに揺れが酷いです。近くの家の人でも揺れを感じています。

市長 砂利だけでなく地盤の影響もあるかもしれないので、前よりも揺れが酷くなったという意見があったことを市からも東武鉄道にお伝えします。調査が必要になった際はご協力をお願いします。

参加者 丸山の人にはふじみ野駅に行くときに線路際を通ります。右側にアイムの建物と大きな木があり、秋になると道路に落葉と榎の実が散らばっています。アイム側の道路は関係者が掃除していますが、線路側は掃除されません。その落ち葉が土になり、上に雑草が生えてしまいます。排水溝の上にも土が溜まり、水が流れません。月に1回でも掃除

をしていただきたいです。

市 長 富士見市役所にお伝えします。富士見市の土地ではありますが、ふじみ野市民も利用しますので協力しながら対応します。

参加者 江川の歩道が狭くて歩きづらいです。改修のおりにはもう少し広くしていただきたいです。年配の方も増えていきますので、歩きやすいように平らにしてほしいです。車いすが通れませんか、すれ違うにも肩が触れるような場所もあります。また、江川の最終の方が石の道路になっていて歩きづらいです。改善をお願いします。

市 長 改修の際には今のご意見を参考にさせていただきます。今後はできる範囲でバリアフリー化、幅員を広げる方向でやっていきます。

参加者 去年、家の前の排水溝の話聞いていただいて、1週間後くらいに排水溝の下にネットを付けていただきました。落葉を取るのに蓋を開けないといけないので、蓋の上にネットを付けたところ落葉がよく集まって助かっています。線路側も同じように蓋の上にネットを付けて固定していただきたいです。

市 長 すべて対応するのは難しいので、落葉やポイ捨てが多い所を重点的に対応するなど、どこまで進められるか検討してみます。

参加者 自宅の前の側溝の蓋が老朽化しており、鎖が錆びてボロボロになり蓋が取れてしまっています。自宅の向かいの家の側溝の蓋もボロボロになっているので交換していただきたいです。

市 長 現地を確認して取り換えられるものは取り換えます。

参加者 今年の夏に市役所の本庁舎に伺った際、入口から給水所の場所がわかりませんでした。受付の方に聞くと案内していただいたのですが、足で踏んで水を出す旧式のもので、子どもや車いすの方は使いづらいと思います。今はどこでも水は備えつけてありますし、市役所はまちの中心なので、すぐ目に着く場所に給水所を設けていただきたいです。

す。

市 長 当市でもコロナ前は給水所を設置していたのですが、まだ再開できていません。私としては用事が無くても市役所に立ち寄って給水していただきたいと考えています。現在、コロナは終息したのですが、違う感染症が流行っているため保健センターと検討しているところです。

参加者 集会所の前の交差点の車道に電柱が1本あります。この電柱が歩道の中に入れば交差点の事故が減るのではないかと思います。難しい問題だとは思いますが、東京電力にもご相談いただいて何とかしていただきたいです。

丸山集会所の隣のふれあい公園について、便利に使わせていただいています。できれば簡易トイレを置いていただきたいです。

市 長 公園のトイレについては、地域ごとに緊急時に困らないような間隔で置いています。数を増やしていければいいのですが、管理の問題があるため、総合的に判断して検討させていただきます。

参加者 後期高齢者の保険料の金額は収入に比例するのでしょうか。夫婦で支払うと現役時代の社会保険料と比べて高くなっているような気がします。

市 長 保険料は所得によって変わります。負担を平準化するために後期高齢者医療は広域連合として埼玉県が保険者となっています。計算が間違っているということはないと思います。